

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 28 DE FEBRERO DE 1800.

---

*Petersburgo 2 de Enero.*

En la gazeta de esta ciudad se ha publicado un estado de las varias tropas que componen actualmente el ejército imperial ruso, y consiste en 385<sup>00</sup> hombres de infantería y artillería, 47<sup>00</sup> de caballería, y 66<sup>00</sup> entre tártaros y cosacos: en todo 498<sup>00</sup> hombres. En los últimos años del reinado de Catalina II constaba de 576<sup>00</sup> hombres efectivos el ejército en tiempo de guerra: se halla pues ahora disminuido en 78<sup>00</sup> hombres; pero se ocupa el ministerio en una leva extraordinaria que dará mas de 100<sup>00</sup>.

*Stockolmo 2 de Enero.*

El Conde de Lodron, Embaxador extraordinario de S. M. Imperial en esta corte, ha tenido su primera audiencia pública con todas las ceremonias de estilo.

El Baron de Armfeld, que se habia retirado á Dresde, ha obtenido permiso para volver á su patria.

Así que el tiempo lo permita saldrán de Carlscrona 3 navíos de línea y algunas fragatas para cruzar en el mar del Norte.

Los cambistas de esta capital han establecido una caja de préstamo á favor de los fabricantes y jornaleros del pais.

*Copenhague 13 de Enero.*

Durante el año último pasaron por el Sund 7848 embarcaciones en esta forma: 1571 dinamarquesas, 1674 suecas, 2599 inglesas, 1420 prusianas, 97 de Papemburgo, 5 de Hamburgo, 33 de Oldemburgo, 91 de Bremen, 137 de Rostack, 54 de Lubeck, 13 rusas, 152 anglo-americanas y 2 portuguesas.

En el discurso del mismo año ascendió el número de muertos en esta capital á 3601, y el de nacidos á 3407.

*Hamburgo 18 de Enero.*

No obstante que las tropas rusas vuelven al Rhin, y que las potencias coligadas prosiguen en Alemania sus disposiciones para continuar la guerra, hay todavía muchos que no pierden la esperanza de una próxima paz, fundándose en que el xefe del gobierno frances hace los mayores esfuerzos para tranquilizar á las potencias beligerantes en orden á las intenciones de la República, y para convencer á las naciones que se han armado por el solo temor de los efectos de una revolucion, que el actual

gobierno de Francia no conserva aquellos principios que infundiéron justamente inquietud en las potencias vecinas de la República, y que la hicieron odiosa en muchas partes.

*Praga 7 de Enero.*

**H**a escrito el Emperador de Alemania la siguiente carta al Conde de Suwarow con fecha de 2 de este mes: „Mi amado Príncipe Italiski. Aunque el Teniente General Príncipe de Gorstchakow no ha tenido proporción de concurrir á la campaña de Italia, he resuelto hacer una excepcion á su favor: pues por una parte estoy bien informado de las pruebas de valor que ha dado en diferentes acciones delante de Zurich; y por otra quiero tener esta ocasion de daros nuevo testimonio del aprecio que siempre me mereceis. En consecuencia os envio ahora la cruz de mi órden militar de María Teresa, para que en mi nombre la deis al mencionado General Príncipe de Gorstchakow. *Firmado: Francisco.*”

*Viena 15 de Enero.*

**S**e han despachado de aquí nuevas remesas de municiones y artillería para el ejército de Italia, para donde marcharán tambien 12 batallones, incluso los 2 del regimiento de Joséph Colloredo, que estan de guarnicion en esta ciudad.

Se asegura que el viage del Príncipe de Wurtemberg á Petersburgo ha contribuido mucho al restablecimiento de la buena armonía entre las dos cortes imperiales. Al salir de Gatschina dicho Príncipe, despachó el ministerio ruso 2 correos: uno llevaba la órden para que Mr. Suwarow permaneciese en Alemania, y el otro iba dirigido al General Lascy, en Lithuania, mandándole se dispusiese á marchar con el ejército de su mando para reforzar al de Suwarow. El mencionado Príncipe de Wurtemberg, al restituirse de Petersburgo á Viena, pasó por Mitau, y se presentó al Conde de Provenza.

La union é inteligencia restablecida entre las potencias aliadas, y los grandes preparativos de guerra que todas hacen, son indicios de que la campaña próxima será terrible si prosiguen las hostilidades, como por ahora puede temerse.

De Hungría escriben que Baswan-Oglow ha cortado enteramente las comunicaciones entre Belgrado y Constantinopla.

En la gazeta de esta capital se ha publicado el artículo siguiente de Egipto: „Despues de la derrota que el Baxá Kara-Mustafá padeció cerca de Abukir, se confirió el mando de los turcos al Baxá Kussa, el qual desembarcó en Abukir con 3000 hombres, é hizo 200 prisioneros que quedaron cortados del cuerpo principal de su ejército. Alentados los turcos con esta ventaja se adelantaron y diéron con otro destacamento de franceses, que aparentaron querer atrincherarse para resistirles. Poco despues les llegó un socorro de 5000 hombres vestidos de mamelucos, que se presentaron haciendo falsas demostraciones de que iban á atacar á los franceses. Creyendo los turcos que fuesen tropas despachadas por el Bey Amurátes para sostenerlos, se adelantaron con mucho denuedo; pero habiendo llegado al parage adonde querian llevarlos los franceses, volaron estos una mina que tenian dispuesta, y con ella se voló tambien parte de los musulmanes: los

demas enteramente derrotados huyéron para salvar sus vidas. Los franceses ansiosos de completar su victoria los persiguiéron, matáron á muchos, y cogiéron á otros prisioneros, entre los quales se halla al mencionado Baxá Kussa. — De otro ardid usáron los franceses en Alexandría, tremolando bandera verde á vista de la esquadra turca: juzgando esta que el castillo se habia ya rendido, se acercó muy confiada; pero quando llegó á tiro la hiciéron un fuego tan vivo y bien dirigido, que la causó muchos daños, y algunas embarcaciones se fuéron á pique.”

*Berlin 16 de Enero.*

Por órden del Rey acaba de prohibirse generalmente, y con particularidad á los militares, la salida de estos dominios á tomar aguas minerales en países extrangeros, sin hacer constar por certificaciones de médicos la indispensable necesidad de usarlas. El objeto de esta providencia es impedir la extraccion de mucho dinero, que llevaban fuera del Reyno los que iban mas bien á divertirse que á recobrar su salud.

La junta encargada aquí para exâminar los experimentos de Mr. Achard sobre extraer azúcar de las remolachas, se ha convencido de que el precio de la libra de dicho azúcar refinado no llegará á 3 rs., y la del ordinario á la mitad. Extraído el azúcar, sirven aun dichas raices para dar aguardiente de la mejor calidad. Un terreno quadrado de milla y media de Alemania, puede dar bastante azúcar para los estados prusianos, y ademas una crecidísima cantidad de aguardiente.

*Wesel 15 de Enero.*

Segun voces públicas la mayor parte de los cuerpos del ejército prusiano se completarán y pondrán en el pie de guerra; y ademas 100<sup>000</sup> hombres tienen órden de disponerse á marchar. Varios regimientos así de infantería como de caballería han salido ya de sus quartéles; pero se observa mucho secreto sobre su destino. Se asegura igualmente que el General Baron de Mollendorff, que sirvió y sobresalió en la guerra de 7 años, mandará nuestro ejército de observacion, el qual para la campaña próxima será de doble fuerza de la que ahora tiene, y por consiguiente podrá obrar ofensivamente si llegare el caso.

*Ratisbona 17 de Enero.*

El Emperador de Rusia ha escrito al Archiduque Carlos una carta sumamente lisonjera, en que le asegura que el ejército ruso obrará con la mayor energía en todas las operaciones de la campaña inmediata.

Acaban varios Estados del Imperio de dar en un solo pago sus respectivas contribuciones de los 100 meses romanos para la guerra, y son: Saltzburgo 60,933 florines, Passau 17<sup>000</sup>, la Colegial de Ratisbona 11,600, la Abadía de S. Emeran 3200, el Alto-Munster 1<sup>000</sup>, y otros tantos el Munster-Inferior, la Abadía de Fulda 25<sup>000</sup>, y el Rey de Suecia por la Pomerania 21,996.

De órden del Elector de Baviera se hará de aquí á un mes en todos sus estados una conscripcion general de todos los mozos para que sirvan en los ejércitos contra Francia.

*Francfort 20 de Enero.*

Dícese que el Archiduque Carlos pasará á Italia para mandar en xefe el

ejército principal, el qual constará de 100<sup>000</sup> austriacos y muchas tropas auxiliares.

Quando se ajustó la paz de Campo-Formio se convino entre Bonaparte y el Conde de Cobentzel en que cierto Cardenal protegido por ámbos partidos obtendria la tiara en caso de vacante; y de Venecia escriben que algunos vocales del Sacro Colegio quisieron cumplir ahora dicho convenio, pero que no pudieron conseguirlo.

Varios cuerpos de infantería y caballería han llegado recientemente del Alto-Rhin á las orillas del Mein y del Nidda, adonde tambien acuden tropas de los Estados del Imperio. Se presume que su principal intento sea estrechar cada vez mas el fuerte de Cassel, para ganar á lo ménos tiempo hasta la llegada de los rusos. Estos y los aliados se proponen reunir fuerzas crecidísimas á orillas del Rhin: el Gran Duque Constantino de Rusia y el Archiduque Palatino de Hungría mandarán un cuerpo separado cada uno; pero baxo las órdenes de Mr. Suwarow.—Los franceses por su parte se refuerzan mucho en la izquierda del Rhin; y se cuentan ya 25<sup>000</sup> hombres que solo esperan la última orden para pasar aquel rio por Maguncia.

Durante este siglo han muerto en Europa 99 personas de mas de 100 años, entre las quales ha habido algunas de 120, y una de 175. De estos longevos los 80 murieron en los tres Reynos de la Gran Bretaña.—En un hospicio ó casa de caridad de Paris está recogida una negra, que segun los sucesos que refiere, y de que asegura haber sido testigo, tiene á lo ménos 127 años.

*Lóndres 22 de Enero.*

Algunas cartas de la China del 21 de Marzo refieren que el primer uso que el nuevo Emperador Ka-hing, hijo y sucesor de Kien-long, hizo de su poder fué degradar y mandar prender al primer Ministro de su padre, llamado Ho-chung-taung, que por miras particulares impidió tuviese la embaxada del Lord Macartney el efecto que se deseaba. Le reemplaza el Mandarin Man-tadg-inn, que por orden del difunto Emperador acompañó al mencionado Embaxador, y acreditó ser amigo de los ingleses.

Ha llegado de Paris á Lóndres Mr. Roberto Barclay, que estuvo preso un año en el Temple, y á quien ha dado libertad el nuevo gobierno de Francia. Los Ministros ingleses han conferenciado con él para informarse del estado de las cosas en aquel pais, y del efecto que habia producido la respuesta de este gabinete á la carta de Bonaparte.

En gazeta extraordinaria del dia 20 se ha publicado la contestacion del Ministro frances Tayllerand á dicha nota del Lord Grenville; y á continuacion se halla la segunda respuesta de este ministerio. Recibióse la carta del Ministro de Francia el dia 18, é inmediatamente se juntó el Consejo privado en la secretaría de Mr. Pitt para enterarse de su contenido, y acordar dicha respuesta.

La abertura de este Parlamento se verificó el dia 18 en la forma acostumbrada. En el discurso del Rey se hizo mencion de la proposicion de Bonaparte para tratar de paz, y ayer se avisó á las dos Cámaras que S. M. enviará un mensaje sobre este asunto. Créese que el dia 27 se tratará de ello; y añaden que Mr. Fox asistirá á aquella sesion.

El número de prisioneros franceses, que se hallan actualmente en Inglaterra, es el siguiente: en Portsmouth 10,128, en Plymouth 7477, en Liverpool 2298, en Stapleton 693, en Chatham 1754, en Yarmouth 50, en Edimburgo 208, y en Norman-Cross 3038: en todo 25,646, de los cuales quedarán 24<sup>0</sup> despues de concluido el cange total estipulado en la capitulacion del Helder.

Siguen llegando á Dublin tropas de Inglaterra.

Por el Teniente de marina Corsellis, comandante del bergantin Telégrafo, ha recibido el gobierno aviso de que mas de 40 embarcaciones francesas han salido de la Isla de Francia con bandera dinamarquesa para las Indias orientales: algunas de ellas habian pasado ya el Canal-ingles.

En el año de 1772 el número de casas de Lóndres y Westminster no pasaba de 122,930, y en el dia asciende á 150<sup>0</sup>: de modo que en 28 años se han fabricado mas de 27<sup>0</sup>.

Del Cabo de Buena-Esperanza escriben con fecha del 13 de Setiembre que el General Dundas, al frente de muchas tropas, se habia internado en aquel pais para reprimir los alborotos movidos entre los holandeses y los cafres, que causaban ya mucha inquietud al gobierno ingles. Como de resultas de la marcha de dichas tropas quedaba muy reducida la guarnicion del Cabo, baxáron á tierra las tropas de marina de los navíos de guerra surtos en el puerto, para hacer el servicio de la plaza. Se habia puesto embargo en todas las embarcaciones que se hallaban en la rada, y se ignoraba quando se levantaria. Aquella colonia quedaba muy bien abastecida, y se esperaba en breve en ella al nuevo Gobernador Mr. Roger Curtis, que salió de Inglaterra en el navío Leandro.

*Haya 26 de Enero.*

Ayer noche llegó aquí el General Augereau. El Ministro Semonville lo presentó hoy al Directorio ejecutivo, y hubo entre ellos una conferencia de cerca de dos horas. Parece que dicho General mandará no solo las tropas francesas, sino tambien las bítavas. Al entrar en esta ciudad le hicieron salva de artillería, y la guarnicion se puso sobre las armas para recibirle.

Han entrado en Flesinga 3 parlamentarios ingleses destinados á llevar prisioneros de aquella nacion y rusos, cuyo número asciende á 1800, y cuyo cange se ha hecho ya por igual número de prisioneros franceses desembarcados en varios puertos de Francia.

En las diferentes embocaduras del Escalda y del Hondt se han colocado algunas embarcaciones de guerra para impedir la crecida extraccion de granos que se hacia por aquella parte de la República, y con el propio intento cruzan otros buques sobre dichas costas.

*Brúsélas 21 de Enero.*

El ejército frances del Rhin se refuerza sucesivamente con tropas que llegan de Holanda, de los paises Bélgicos, y de lo interior de Francia. El General Moreau se ocupa en reconocer toda la línea, y en revistar los cuerpos que la componen. El ala izquierda de dicho ejército se extiende desde Spira hasta mas abaxo de Maguncia. Las fuerzas reconcentradas por aquella parte esperan ya órden para pasar el Rhin, y asegurar la posesion del castillo de Cassel, que se halla casi cercado de enemigos; pero está

abundantemente provisto de víveres y municiones. En sus cercanías ha habido entre los puestos avanzados varias refriegas, que no tuvieron otras resultas que hacer perder la vida á algunos soldados de ámbas partes.

Toda la caballería acantonada á orillas del Mosela y del Lahn tiene orden de adelantarse é incorporarse con el ejército; y varios batallones de infantería que han vuelto á salir de los países de Berg, Cléves, Güeldrés y Meurs, estan subiendo con mucha priesa por las márgenes del Rhin.

*Strasburgo 27 de Enero.*

Aunque no se considera muy remota la abertura de la campaña, estará ya para entónces el ejército del Rhin bien abastecido de todo quanto pueda necesitar. Las tropas francesas prosiguen reconcentrándose á orillas del Nahe y en los contornos de Maguncia. Ya se dice que Suwarow está en ánimo de atacar á aquella plaza quanto ántes pueda. Entre tanto hay algunos reencuentros entre las tropas ligeras austriacas y francesas, así en las cercanías de Hocheim, como en las riberas del Nidda, en donde los puestos avanzados distan un tiro de fusil unos de otros.

En toda la parte meridional de Alemania en que estan los austriacos, exigen contribuciones crecidísimas, especialmente de granos. Al obispado de Bamberg acaban de pedirle 30<sup>0</sup> sacos de avena, 17<sup>0</sup> de harina y 15<sup>0</sup> quintales de heno, sin embargo de que aquel país ha sido ya agotado por los ejércitos, y que tiene que pagar los 100 meses romanos, aprontar su contingente de tropas para el ejército del Imperio, y disponer el armamento del pueblo. La ciudad de Ratisbona ha de contribuir con 30<sup>0</sup> florines de impuesto extraordinario. La asamblea de los estados de Franconia pide á los habitantes el importe de 50 meses romanos para la caja ó fondo del Círculo, ademas del pago de los 100 meses para la caja del Imperio. Los pueblos se quejan de que no pueden satisfacer tan continuas y excesivas contribuciones.

No son menores los obstáculos que hay que vencer en Alemania para armar al pueblo. En muchas partes resisten á viva fuerza los labradores, y en algunas aldeas han acometido y maltratado á los húsares que querian obligarles á marchar: varios húsares perdiéron la vida. El General Starray mandó prender á unos 40 de estos desobedientes, y pasar por las armas á 3 de ellos.

*Paris 31 de Enero.*

No causa ya estragos la enfermedad contagiosa que se padecía en Niza y Antibio.

El Almirante Bruix, el Vice-Almirante Lacrosse, y el Contra-Almirante Lepelley-Dumanoir, se hallan en camino para Brest, y el día 18 estaban en Granville.

En el Havre se padeció el 22 un huracan que causó grandes daños. Varias embarcaciones se perdiéron á vista del puerto, otras diéron á la costa, y algunas zozobraron estando ancladas. Parece que perdiéron la vida algunos marineros.

Las gazetas de Filadelfia del 18 de Diciembre traen la muerte del General Washington: tenia 66 años, y murió de una esquinancia al cabo de 24 horas. El Senado, la Cámara de Representantes y los tribunales de aque-

lla ciudad suspendieron con este motivo sus sesiones, y entre otras señales públicas de sentimiento se cubrieron y enlutaron las campanas.

El Embaxador turco, que reside todavía en esta capital, ha recibido pliegos de Constantinopla, ha conferenciado con el Ministro de Relaciones exteriores, y visitado á Bonaparte.

El General Lefebvre, comandante en jefe de las divisiones 15.<sup>a</sup> y 17.<sup>a</sup>, ha escrito al primer Cónsul una carta fecha en Paris á 27 de este mes, en que le dice: „Ciudadano Cónsul. Acabo de recibir noticias del General Chamberlhac. Me comunica que despues de reunirse y de combinar sus operaciones con el General Merle, consiguieron ámbos alcanzar á los chouanes. Empezó la accion cerca de Mortagne, y no finalizó hasta una legua mas allá de Merle-del-Sarte. Jamas ha habido una derrota mas completa que la de estos bandidos: el número de sus muertos y heridos es grandísimo, y en todo el camino se ven cadáveres, fusiles, caxas y tambores. Hoy muy temprano habrán los dos Generales seguido el alcance á aquellos rebeldes, y no los dexarán hasta haberlos exterminado enteramente. Los que cogimos en el campo de batalla fueron al instante pasados por las armas. Por nuestra parte tuvimos algunos heridos.” Se suprimen los elogios de los Generales, de las tropas y de los conscriptos.

Los franceses prisioneros de guerra en Plimouth han dirigido al Tribunado un recurso pidiendo socorros, en atencion al mal trato que padecen de parte de los agentes del ministerio ingles. El Tribunado envió su recurso al gobierno.

Han decretado los Cónsules que los edificios ó templos que por resolucion de 27 de Diciembre se pusieron á disposicion de los ciudadanos para el libre exercicio de los cultos, y que ántes de dicho decreto servian para las ceremonias públicas nacionales, sirvan en adelante para ellas, é igualmente para las de los cultos, arreglando los magistrados las horas en que se celebrará el culto, y las que correspondan á las ceremonias civiles, de modo que no se estorben recíprocamente; al mismo tiempo adoptarán las medidas que juzguen precisas para que no se alteren la tranquilidad y buen orden durante las unas y las otras.

Al fin de la correspondencia de Egipto recién publicada se ha impreso una carta del ciud. Grosbert, jefe de brigada de artillería, á los Cónsules, escrita en la rada de Villafranca á 1.<sup>o</sup> de Enero. Se resumirá aquí su contenido. „El General Kleber, comandante en jefe del ejército de Egipto, me ha encargado entregar un pliego al gobierno, al qual debo tambien comunicar de viva voz los informes que puedan ser útiles á las operaciones que hayan de hacerse en aquel pais. Recibió dicho General de parte del Comodoro Smith noticia de los acontecimientos de Europa hasta 23 de Agosto. Las consideraciones que hizo en vista de dichos sucesos, y la extrema dificultad de enviar noticias suyas al gobierno, le movieron á tomar todo género de precauciones para asegurar su llegada. Si la cuarentena que tengo que hacer fuese demasiado larga, enviaré mis pliegos por conducto seguro, y despues comunicaré los informes que la situacion política de levante exige. Entre tanto diré que hallareis adjunta la relacion del General Kleber sobre la accion que hubo en Damietta quando des-

embarcáron los genízaros. Aquella ventaja conseguida despues de la de Abukir, ha infundido gran confianza en nuestro ejército para rechazar las fuerzas que el Gran Visir podria traer contra el Egipto. El segundo comandante de los genízaros, que está prisionero, ha declarado que la Puerta otomana fundaba toda su esperanza en este cuerpo escogido, pues no contaba de ningun modo con el ejército de Siria. No desembarcáron todos los genízaros, y se trataba de otro desembarco de 20 hombres.... Quando salí del Cayro, que fué el 21 de Noviembre, quedaba disponiéndose el cuartel general para salir tambien de aquella ciudad y adelantarse. La vanguardia del Gran Visir, en número de 50 hombres, estaba en Gazza. Tres cañoneras turcas cargadas de artillería, y con 56 hombres, zozobraron cerca de Tinch y Ompharege. Seguia parlamentando el General Kleber con el Gran Visir. En el ejército turco hay muchos rusos; y un Comisario de la misma nacion, que gasta mucho dinero y hace grandes presentes para ganar partidarios, amenaza declarar guerra á los turcos si estos no la prosiguen contra los franceses." El resto de esta carta contiene las noticias sabidas ya por las que se han publicado.

*Florençia 8 de Enero.*

Es muy crecido en Toscana el número de descontentos. Se esperaba que el Gran Duque hubiera vuelto al instante á Florençia, y que se restableciese el antiguo gobierno; pero nada de esto hay hasta ahora: pues aunque los actos legislativos proceden del Senado, los promulga sin exâminarlos, atendiendo solamente á las instrucciones que le dan los agentes austriacos é ingleses. Se ha desarmado á todos los habitantes, y se observa con ellos el método y régimen del gobierno aleman. Al mismo tiempo siguen los tribunales formando causa á los patriotas: á unos los destierran para siempre, y á otros los prenden y encierran en castillos.

*Turin 12 de Enero.*

Las tropas ligeras austriacas apostadas en las fronteras de Piamonte tienen frecuentes reencuentros con los franceses. Estos ocupan la ribera de Génova con bastantes fuerzas. En Puerto Mauricio hay 300 hombres mandados por el General Poinson: en el Principado de Oneilla se cuentan cerca de 200, en el distrito de la Pieva 1700, entre Loano y la Pietra 400, en Finale 300, y cerca de 400 en Savona y sus contornos. Dícese que el General Massena llegará en breve á la ribera de levante con 400 granaderos.

*Génova 14 de Enero.*

Los austriacos, que habian evacuado la mayor parte de la ribera de levante, han vuelto á adelantarse hasta Sestri, y parece que han recibido recientemente nuevos refuerzos, como tambien muchas municiones y víveres. En el golfo de la Spezzia han entrado algunas embarcaciones cargadas de víveres procedentes de Liorna.

Muchos comerciantes extrangeros acaudalados, que se habian establecido en esta ciudad, han resuelto salir de todo el territorio de la República á causa de los muchos empréstitos forzados y contribuciones arbitrarias que les han exigido. Si se verifica su partida, será el golpe mas fatal para el comercio de Génova.

Valencia 10 de Febrero.

*Continuacion de los premios que ofrece esta Real sociedad para repartir el 9 de Diciembre de este año.*

**ARTES Y FABRICAS.** Un socio ofrece 100 rs. al que presente 12 pares de medias de seda blancas, que igualen á las extranjeras en el torcido, finura y color, haciendo constar, del modo que tenga por mas conveniente, que se han executado todas las operaciones baxo sus órdenes y direccion desde el hilado hasta su conclusion.—El socio D. Manuel de Velasco ofrece dos onzas de oro, ó dos medallas de peso equivalente, al Alcalde de barrio de esta ciudad y sus arrabales, que en desempeño de su obligacion justifique haber puesto en aprendizaje, en algun arte ú oficio, á mayor número de muchachos, no siendo ménos de doce.—El mismo D. Manuel ofrece dos premios de una onza de oro cada uno á los dos primeros gremios de esta ciudad que establezcan exámenes de todos los oficiales y aprendices en su gremio: dicha onza se repartirá en la forma siguiente: media onza en dos premios, el uno de 100 rs. para el oficial mas sobresaliente, y el otro de 60 rs. para el aprendiz que mas lo mereciese; entendiéndose esto con proporcion al tiempo de oficio, y si fuese posible de su aplicacion, en el año anterior á este; y que los premiados deberán ir entre el clavarío entrante y saliente, el oficial á la derecha y el aprendiz á la izquierda, llevando cada uno una medalla de plata emblemática en la primera fiesta de iglesia que celebre el gremio, con cuyo distintivo, una corona de laurel, y un ramo de olivo en la mano en señal de triunfo, asistirán en la junta pública de la sociedad en lugar propio. La otra media onza se aplicará para el culto del Santo titular á quien se haga la fiesta. Para estos exámenes deberá darse cuenta á la sociedad, á fin de que nombre un socio que los presencie, y se tendrán presentes á todos los oficios que lo executen para los años sucesivos.—Se darán por la sociedad dos premios de 100 rs. á los discípulos de la Real academia de S. Carlos, que siendo oficiales ó aprendices de algun oficio ó fábricas de esta ciudad, se hallen mas adelantados en el dibuxo, excluidos los que ganaron iguales premios en la junta pública de 11 de Diciembre de 1799.—Se premiará qualquiera invento de artes que sea nuevo en esta ciudad y Reyno, á proporcion de su clase, y con mayor aumento, si el que lo estableciese fuese natural de estos Reynos, prefiriendo si se presentasen varios el mas ventajoso. *Comercio.* Una medalla de oro y patente de socio de mérito al autor de la mejor memoria histórica de la marina, comercio y artes del Reyno de Valencia durante el siglo XVI, fundada en los autores regnícolas, nacionales ó extranjeros, documentos inéditos, ú otras pruebas que acrediten la certeza de los hechos y noticias que deben recopilarse en este escrito. El autor colmaria los deseos de la sociedad, si añadiera una noticia sumaria del estado actual de dichos tres ramos, que sea bastante para establecer paralelo, y fixar con exâctitud la diferencia que hayan tenido cada uno de por sí en aumento ó decadencia; pero este nuevo trabajo no es condicion precisa para obter al premio.—Una medalla de plata de una onza y patente de socio de mérito al que presentare la balanza exâcta de dos quinquenios, uno de paz y otro de guerra, del comercio interior y exterior que hace el

Reyno de Valencia, distinguiendo en un estado por columnas los frutos y artículos de su suelo por obispados, gobernaciones ó partidos, y los de méro tránsito, fueren de la península, de Nueva-España, ó del extranjero, y que ilustre mejor dicha balanza con notas críticas sobre los ramos susceptibles de mejora é incremento.—Las medallas asignadas á los autores de las dos memorias que anteceden, se grabarán y acuñarán solo para ellos con el nombre de cada uno en su reverso, y los cuños se archivarán en la Real sociedad para perpetua memoria del servicio. Los premiados podrán hacer acuñar hasta el número de seis medallas á su costa, pidiéndolo por memorial á la sociedad. (*Se concluirá.*)

*Madrid 28 de Febrero.*

**E**n la compañía Italiana del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado el Rey Cadete de número al supernumerario D. Luis Coqui, y por Cadete supernumerario de la misma compañía al Guardia de ella D. Antonio Braganti.

Ha conferido S. M. la Tenencia de Rey de la plaza de Barcelona al Brigadier D. Domingo Wiels, Gobernador de la de Hostalrich: este Gobierno al Mariscal de Campo D. Diego Tordesillas, y el de las quatro villas de la costa de la mar al Coronel D. Tomas O Donojú, Capitan del regimiento de Hibernia.

El Rey ha nombrado Cirujano del primer batallón del regimiento de infantería de las Ordenes Militares á D. Gaspar Pons; y ha conferido una de las dos plazas de Ayudante Consultor supernumerario del ejército al honorario D. Vicente Pozo, quarto Catedrático del Real colegio de la Facultad reunida de Barcelona.

A consulta de la Junta general de Comercio y Moneda se ha servido el Rey conceder á D. Jayme Ubach facultad de poner el escudo de armas Reales sobre las puertas de su fábrica de vidrios cristalinos de Bacarissas, corregimiento de Manresa en Cataluña, y en los almacenes que tenga para su venta: como una señal pública del aprecio que merecen los adelantamientos que ha conseguido en ella y en sus artefactos.— Los almacenes establecidos para la venta de los cristales entrefinos de dicha Real fábrica estan en Madrid en casa de D. Dionisio Prat, del comercio, calle del Carmen, frente á la Inclusa, en donde se hallarán dobles para márcos de coches, asimismo márcos para láminas imitados á los de Alemania: en Barcelona en casa de D. Pedro Martín Font: en Valencia en la de D. Benito Soria y Espinosa; y en Zaragoza en la de D. Miguel Pescador.

La junta de gobierno de la Real compañía de seguros terrestres y marítimos convoca los accionistas, interesados en ella en cinco ó mas acciones, para celebrar junta general el dia 26 de Marzo próximo á las quatro y media de la tarde; previniendo acudan por sí ó por apoderado hasta el 22 del mismo á recoger la esquila de entrada en la secretaría de dicho Real establecimiento.

El 28 de Enero falleció en el convento de Carmelitas descalzos de Murcia á los 54 años de edad, el Ilmo. Sr. D. Fr. Juan Antonio de la Virgen Viana, Obispo de Almería, al transitar para su iglesia. El zelo, constancia, espíritu de paz y caridad que acreditó en su primera silla de Carácas para

restablecer el orden, mantener la religion, la justa obediencia al Soberano, y para socorrer las públicas y particulares necesidades; la humildad y valor con que á su regreso para España sufrió su prision por los ingleses en la isla Bermuda, y los inminentes peligros de su naufragio á la entrada del puerto de la Coruña; la paciencia con que llevó los trabajos de su enfermedad; el gozo con que bendecía la piadosa mano del Señor quando le agravaban sus males, y la alegre serenidad y edificante resignacion con que se preparó por algunos dias á la muerte en el mas sano y entero juicio, darán un testimonio de su justificacion, un exemplo de sus virtudes, y un digno motivo para sentir su muerte.

Se estan subastando unas casas, sitas en la calle de Alcalá, frente á la fonda de Malta, con accesorias á la del Caballero de Gracia, señaladas con el núm. 7, manzana 287, tasadas en 373,544 rs., y se han rematado en 3280 en moneda sonante; y con motivo de haberse hecho la mejora de la quarta en la misma especie, se ha vuelto á pregonar por 9 dias mas, los que han cumplido; y para el segundo remate de ellas se ha señalado el sábado 1.º de Marzo. = Asimismo para el remate de otra casa sita en la calle Imperial, que sirve de pastelería, núm. 4, manzana 164, tasada en 74,973 rs., y dan por ella la misma cantidad, se ha señalado dicho dia 1.º de Marzo entre doce y una de su mañana en el pórtico de la Real cárcel de esta villa. Quien quisiere hacer mejora á qualquiera de las expresadas casas acuda ante el Sr. D. Juan Antonio Santa María, primer Teniente Corregidor de esta villa, y escribania de D. Luis Perez Peñuelas, que se admitirán las que hicieren.

En la villa de Casarubios del Monte, provincia de Toledo, se venden las siguientes fincas, que pertenecen al vínculo que en la misma fundó el Lic. D. Juan Bautista Ximenez, de que es poseedor D. Félix Muncharaz, vecino de la villa de la Puebla de Montalban, á instancia del mismo: dos casas en la poblacion de la referida villa con sus oficinas cómodas para habitacion, tasadas en 34,535 rs.: 4 fronteras y 5 tierras en su término, que componen 50 fanegas y 11 celemines, tasadas en 21,885; y 111 pies de oliva en dos trozos, tasados en 7230. El término de su subasta es de 30 dias contados desde el 18 de Febrero; y su remate se celebrará en las casas de Ayuntamiento de dicha villa, de que se dará noticia segun la concurrencia de postores.

Justa defensa de los preladados regulares contra las del R. P. Ajofrin en la explicacion de la bula *Pastoralis curae* de Benedicto XIV: por el P. Mtro. Fr. Joseph Fernandez Reconco, del orden de S. Francisco. Se hallará en la libreria de la viuda de Fernandez, frente á S. Felipe el Real.

Gemidos de la Madre de Dios afligida, y consuelos de sus devotos, con obsequios á la misma Señora considerada en sus dolores y angustias: su autor el P. D. Teodoro de Almeyda, de la congregacion del oratorio de S. Felipe Neri de Lisboa; traducido por D. F. V. G. presbitero, lleva una estampa de la Dolorosa y su Santísimo Hijo: un tomo en 8.º de buen papel y letra. Se hallará en las librerias de esta corte, y en Zaragoza en la de Yagüe.

Imitacion de Christo y menosprecio del mundo: compuesto en latin por el V. Tomas de Kempis, Canónigo regular de S. Agustin, traducido por el P. Juan Eusebio Nieremberg, de la Compañía de Jesus: un tomo en 8.º de buena letra y papel, y con 8 estampas: su precio en pergamino 8 rs. y en pasta 10. = Salterio de la Virgen: por el P. Fr. Joseph Gavarre, predicador apostólico, hijo de la provincia de Aragon de S. Francisco: 2 tomos en 8.º, en pasta 10 rs. y en pergamino 8. Véndense en la libreria de Castillo.

Regla de vida muy útil para los pobres y el pueblo ménos instruido, y muy saludable é los ricos y personas doctas: obra compuesta en catalan por los DD. Simon Salamó y Melchor Gelabert; y puesta en castellano por un eclesiástico: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Historias selectas sacadas de la sagrada Escritura, de los Padres y de los autores eclesiásticos mas clásicos, con algunas reflexiones morales, segun el orden de las materias de que se trata en los catecismos, puestas en frances por el P. Don Genevoux, Benedictino; y traducidas por D. A. O. D. Z. B.: en 2 tomos en 8.º marquilla. Se hallará en dicha librería de Hurtado.

Introduccion reverente á las sagradas misiones para disponerse á una digna comunion con preparaciones, acciones de gracias, himnos, cánticos y miserere traducidos: visita de altares, monumentos, sagrada pasion, novena dolorosa, ofrecimiento del rosario &c. Se hallará en pasta á 6 rs., y en pergamino á 5 en las librerías de Escribano, y de Guillen y en el puesto del diario, plazuela de Santo Domingo.

Paraiso del alma christiana y exercicio divino de cada dia para todo fiel christiano. Se hallará en la librería de Campo, calle de Alcalá.

Coleccion de sermones y otras obras del P. Fr. Diego Joseph de Cádiz, del orden de menores Capuchinos de la provincia de Andalucia, y Misionero apostólico de la sagrada congregacion de *Propaganda Fide*: tomo 5.º, que contiene varios sermones, y diferentes oraciones gratulatorias, pronunciadas en latin y castellano en las universidades y otros cuerpos respetables. Se hallará con los anteriores en la librería de Alonso, frente á S. Felipe el Real.

Misiones y sermones del P. Pedro de Calatayud, de la compañía de Jesus: tres tomos en 4.º aumentados en esta 3.ª edicion con 4 doctrinas prácticas sobre el modo de oír las confesiones generales, y un método fácil de hacerlas: obra útil para enseñanza y edificacion de los fieles, para los que se dedican al santo exercicio de las misiones y predicacion, confesonario, direccion de almas y otros ramos del ministerio sacerdotal: lleva el retrato del autor copiado de un original venido de Italia, en donde murió de edad de 84 años. Se hallará en la librería de Alonso, frente á S. Felipe el Real.

Quaderno 18.º de la Coleccion general de los trages que usan las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal: contiene este quaderno y los dos anteriores los trages de pobre japones que va de romería, el Dari del Japon, soldados de caballería é infantería, noble de ceremonia, danzarina, peregrina y muger de luto japoneses; el Cubo ó Emperador, noble, plebeyo, muger noble, soltera noble, y muger plebeya japoneses; hombre y muger de Coréa, hombres y mugeres tártaros tungutes, mongoleses, kalmucos, y tártaros bukarianos. Véndese en la librería de Castillo; en la de Cerro, red de San Luis, y en su puesto, calle de Alcalá, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados.

Sancho Ortiz de las Roelas, tragedia arreglada por D. Cándido María Trigueros, Bibliotecario de los Reales estudios: Se hallará en las librerías de Sancha, calle del Lobo; de Quiroga, calle de la Concepcion Gerónima; de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; de Escribano, calle de las Carretas; de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá; en la de Segovia, calle de la Cruz, frente al coliseo, en el puesto de Sanchez, calle del Príncipe, frente al coliseo; en Sevilla en la de Caro, en Cádiz en la de Pajáres, y en Barcelona en la de Piferrer. Un tomo en 8.º mayor, con un prólogo y una lámina fina: su precio á la rústica 8 rs., y en pasta 10.